

mouth y Londres, despachado por los señores Hamilton y C.^a

Rangatira, inglés, de Cardiff. Tomó carbón, agua y víveres y salió para Nueva Zelanda, despachado por los mismos señores.

Viera y Clavijo, español, de Canaria. Dejó y toma pasajeros, correspondencia y carga y sale para Canaria, despachado por los Sres. Elder, Dempster y C.^a

Savoie, francés, de Buenos Aires y Dakar. Dejó pasajeros; tomó carbón, agua y víveres; cargó mercancías y salió para Marsella, despachado por los Sres. Ghirlanda Hermanos.

Meurthe, francés, de Marsella y Mogador. Descarga y carga mercancías; toma carbón, agua y víveres, y sale para los puertos de su procedencia, despachado por el Sr. D. Juan Cumella.

Ionic, inglés, de Londres y Plymouth. Dejó pasajeros; tomó carbón, agua y víveres, y salió para Nueva Zelanda, despachado por los Sres. Hamilton y C.^a

El vapor paquete inglés *Opobo*, de la *British and African Steam Navigation Company*, se ha perdido en la Costa de Africa, á poca distancia de Gran Bassan.

He aquí algunos detalles de este siniestro:

Parece que en viaje para estas islas y hallándose el *Opobo*, á 10 millas de Gran Bassan la densa neblina le impidió ver la proximidad de unas rompientes en las cuales encalló, abriéndose su fondo y penetrando por la abertura abundante cantidad de agua.

Intentóse poner á flote el buque aligerándole de peso, para lo cual se arrojó al mar gran parte de la carga; pero, resultando inútil esta operación, no hubo otro remedio que abandonarlo, embarcándose la tripulación en los botes y trasladándose á la tierra más próxima, donde la recogió el *Sherbro*, vapor de la misma compañía, excepto al capitán que quedó en aquel punto.

Con éxito completamente satisfactorio se han hecho las pruebas preliminares de la locomotora traída por la empresa rematadora de las obras de nuestro puerto, haciéndole recorrer el largo trayecto comprendido entre las canteras de Paso-alto y la punta del muelle del Sur.

Las pruebas oficiales se efectuarán de un día á otro é inmediatamente comenzará el servicio.

El vapor inglés *Ionic*, dejó hoy en nuestro puerto los pasajeros siguientes:

Mr. y Mrs. Julius Allman.—Mr. J. E. Barber.—Miss. Camacho.—Mr. Wom, Davidson.—Miss. Dora Evans.—Honorable Coronel C. Hubbard.—Mr. E. H. Jones.—D. F. Lozano, señora y 5 hijos.—Mr. y Mrs. Strettell.—Miss. Smith.—Mr. y Mrs. J. Wild y dos hijas.—Total, 22.

Desde hace algunos días se halla enfermo—aunque afortunadamente el mal parece no ser cosa de cuidado—nuestro querido amigo el Director de *Las Novedades* D. Alfonso Dugour.

De todas veras deseamos su pronto y completo restablecimiento.

dandy y fatuo de piés á cabeza, que en pié delante de la puerta se entretenía en encender un cigarro.

Carlos Vigo enrojeció hasta la punta de las orejas, mas no tardó en recobrar su sangre fría y echarse á reír.

—¿De donde demonios sales?—preguntó.—Nos has sorprendido á Bolster y á mí de una manera tan brusca...

—Interrumpiendo una conversación confidencial ¿no es cierto?—dijo Damerel.—Vengo de Trewavas de hacer una visita á esas señoras.

Vigo volvió á ruborizarse.

—¿Y qué tal están?

—Lo ignoro. Durante la deliciosa hora que pasé en el castillo no se habló ni una sola vez siquiera de las señoras de edad, puedo en cambio darte noticias de las jóvenes.

—¡Bien! ¿Y cómo siguen?—preguntó Carlos Vigo.

—Como el perro y el gato.—respondió Damerel.—Si he de decir la verdad, esa pequeña hechicera de Oriente no tardará en asesinar á alguien.

—¿Aludes á la señorita Varcoe?—dijo Carlos Vigo con acento frío.

—Sí, á ella es á quién aludo.—contestó

Haciéndose cargo nuestro estimado colega *La Opinión* de la marcha á los Silos, que oportunamente anunciamos, del Ingeniero de montes Sr. Ballester con objeto de verificar las operaciones preliminares para el deslinde del de aquel pueblo, escribe lo siguiente:

“Más cercano y más urgente trabajo tenía el Sr. Ingeniero en las puestas de esta Capital y en los montes del Rosario, cuyas repetidas quemas y talas pican ya en historia, así como la impunidad que alcanzan. Ultimamente hemos oído asegurar que el guarda encargado de la comarca había encontrado, entre otras diabluras más, que en lugar de siete pinos cuyo aprovechamiento se había autorizado por escrito en aquella Alcaldía, se habían cortado más de ciento cincuenta pinos.

Advertimos á nuestros lectores que el guarda local del Rosario es hijo del alcalde y ha sido nombrado, á lo que se nos asegura, por este funcionario sin intervención del Ayuntamiento.”

Enviamos la sentida expresión de nuestro pésame al dignísimo presidente de la Audiencia Sr. Gutiérrez Mansilla, por la nueva desgracia de familia que ha sufrido.

Los señores curas párrocos de la Concepción y San Francisco se niegan á cumplir lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento respecto de la clausura de los depósitos de cadáveres anexos á las repetidas iglesias.

La corporación municipal insiste, como es natural, en que se cumpla lo mandado y es de suponer que hará valer su autoridad.

Recordamos á los mozos que durante el presente año cumplen los 18 de edad, la obligación en que se hallan de presentarse en el negociado de quintas del Ayuntamiento, para inscribirse y ser inscritos en su día en el alistamiento, y no exponerse, por falta de este requisito, á la responsabilidad que previene la vigente ley de reemplazos.

Nuestro colega *El Liberal*, de Las Palmas, ha comenzado á publicarse diariamente desde principios de este mes.

En la misma ciudad ha suspendido su publicación la hoja diaria *El Telégrafo*.

En reemplazo del Sr. Ascanio y Echevarría, de cuya cesantía dimos cuenta, ha sido nombrado administrador de correos de la Gomera, D. Ramón Padilla y Padilla.

A última hora nos hemos enterado de que mañana, á las 2 de la tarde, se hará la inauguración de la locomotora, á cuyo efecto se hallará junto á la alameda de la Marina, provista de un wagón habilitado provisionalmente, para conducir al muelle del Norte á las autoridades y personas invitadas.

La festividad de la virgen del Pilar, patrona de la iglesia castrense de esta Capital se celebrará este año con igual ostentación que en los anteriores.

El domingo, comenzará la solemne función á las 10 de la mañana, acompañando la misa la charanga de Cazadores de Tenerife. El sermón ha sido encomenda-

Damerel mirando fijamente á su amigo al blanco de los ojos.

—Es muy linda y encantadora, es cierto, pero es un demonio. Te voy á dar un consejo reducido á muy pocas palabras: si es de ella de la que hablas á Bolster no vayas más adelante...

—Palabra de honor, Damerel, que considero esa frase...—interrumpió Vigo.

—Como una impertinencia, ¿no es eso lo que quisiste decir? Sí, sin duda alguna que te parecerá así y puedes matarme para castigar mi asodía, si eso te agrada. ¡Toma! Ahí, al alcance de la mano tienes tu escopeta cargada, un amigo que dá un consejo desinteresado no merece más que la muerte.

—Es natural, y más que natural, lógico, que si te aconsejase que te cortases el cuello, ó alguna cosa por el estilo, me abrazarías dándome calurosamente las gracias. Pues bien, haz lo que gustes. No he de decirte ni una palabra más.

Carlos Vigo estaba excesivamente pálido, y la mano que alargó para coger la escopeta cayó inerte.

—Vamos á ver, Damerel,—dijo bajando la voz;—explicame esas palabras. No comprendo lo que quieres decir.

—Comprenderás perfectamente, amigo

do al teniente vicario del Distrito Sr. Pi-có.

A las cuatro y media de la tarde, y con permiso del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, saldrá la procesión, que recorrerá las calles del Pilar, Castillo, Plaza de la Constitución, San Francisco, San José Norte y San Roque, asistiendo á ella comisiones de los Cuerpos é Institutos del Ejército, un piquete y la charanga de Cazadores.

Los días sucesivos, hasta la octava, se celebrarán los cultos de costumbre á las 8 de la mañana y á las oraciones.

Se ha prorrogado hasta fin de Noviembre próximo el plazo para obtener sin recargo las cédulas personales del corriente año.

Los recaudadores de cédulas invitarán de nuevo á los que no se han provisto de ese documento por hallarse ausentes, ó por cualquier otra causa, para que las adquieran dentro del plazo concedido, sino quieren incurrir en penalidad.

D. E. P.

Ha fallecido en Santa Cruz de la Palma un hermano del conocido comerciante de aquella plaza, D. Juan Cabrera Martín, á quien enviamos nuestro pésame.

De *El Reformista*, de ayer.

“Hace días un jornalero que trabajaba en las alturas del barranco de Herques, tuvo la desgracia de perder el equilibrio cayendo al fondo de dicho barranco y quedando cadáver en el acto.

Siete días lleva insepulto el cadáver, si no nos engaña quien nos dá la noticia.

El Gobernador manda al médico; el médico se excusa; el cura protesta; y en fin, que como de costumbre no se cumple la ley sanitaria.

Y luego dirán que el Gobernador es hombre de carácter.

De carácter pacífico.”

Los mas ilustres médicos consideran los Salicatos de bismuto y cario de Vivas Pérez, como un inmenso beneficio reportado por su autor á la humanidad.

(Desconfiar de las imitaciones.)

D. Enrique Suñer, doctor en Medicina y Cirujía, Licenciado en Farmacia, ex-director de baños, laureado por el Colegio de Farmacéuticos de Madrid, Médico jefe en España de la sociedad de Seguros de la villa La New-York y médico de número de la Sociedad Filantrópica Mercantil Madrileña.

Certifico: Que merece los plácemes de la clase médica y la gratitud de la humanidad el ilustrado y laborioso farmacéutico de Almería Sr. Vivas Perez por haber dotado á la terapéutica farmacológica de un precioso agente, cual es sus Salicatos de bismuto y cario.

De los ensayos que hemos practicado con esta sustancia en el tratamiento de los catarros gastro-intestinales de diverso tipo gastralgias, disenterias y muy especialmente en el colera infantil, hemos podido deducir que es irremplazable por otros preparados análogos, y, por lo tanto, aconsejamos su uso á nuestros profesores en las afecciones indicadas.

Madrid, 22 de Agosto de 1888.—Dr. Enrique Suñer.

—El radio de acción curativa de la Emulsión Scott es ilimitado. Todos los especialistas hacen uso y hallando provecho en ella.

(Evitense las imitaciones fraudulentas)

SRES. SCOTT Y BOWNE.

Málaga 28 mayo 1887

Certifico: que tanto en mi establecimiento oficial cuanto en mi clientela particular he propinado repetidas veces la

mío, que no me había atrevido á decir ni una palabra sino experimentase por tí una especie de afección perruna, resultado sin duda de los puñetazos que me propinasteis con tanta frecuencia cuando estábamos en Vinchester.

Carlos Vigo y Damerel se estrecharon con sincera cordialidad las manos antes de que el segundo terminase su discurso recordando, dominados llenos de melancolía, los días venturosos de una infancia feliz y libre de cuidados.

Eran verdaderos ingleses, y no tenían necesidad de grandes frases para entenderse pronto; media palabra les bastaba, y si hubiesen cedido al primer arranque de su corazón, es probable que se abrazaran. Sentáronse, no obstante, contentándose con darse amistosas palmadas en el hombro, y esto como un modelo de elocuencia práctica, les calmó por completo.

—Confieso que me molestó algo que fueseis sin mí á Trewavas,—dijo Carlos Vigo.

—Lo comprendo,—respondió Damerel,—pero probablemente habrás adivinado que lo hice á propósito. No podía en manera alguna fiarme de tí para llevar á cabo el proyecto que ideé, y para con-

la Emulsión Scott en la afecciones, en las cuales estaba indicado el aceite de hígado de bacalao, recogiendo resultados ventajosísimos, especialmente en la *astenia*, *clorosis*, *cacoquemia*, *escrofulismo*, etc., etc.

En testimonio de verdad expido el presente:

DR. ANTONIO MONTAUT DUTRIZ.

Recuerdos de Filipinas

II

EL LUNCH

Según la posición metálica del Gobernadorcillo electo, es más ó menos espléndido y se sirve en su propia casa ó en la que ocupa el tribunal: como el gremio que más lujo despliega en este acto es el de chinos me limitaré á describirlo tal y como lo presencié sin perjuicio de hacer alguna salvedad respecto á observaciones hechas en la casa de los otros.

Al regresar de misa en la forma que dejo descrita, una música china, compuesta de instrumentos raros, para cuya descripción no me encuentro con fuerzas, lanza á los vientos melodía chillona á cuyos compases sube la escalera del tribunal el Gobernadorcillo y sus acompañantes: arriba se despojan de los clásicos gorros cilíndricos que por la calle llevaron puestos, sustituyendo las lujosas túnicas de seda por otras más ligeras que conservan el resto del día; y en esta guisa, luciendo algunos el botón rojo de mandarín, otros condecoraciones nacionales y todos calzón bombacho de finísima seda de colores, babuchas bordadas cuya punta mira al cielo y larga trenza de muchos ramales que desciende coquetona por su espalda, comienzan á recibir los convidados.

Entre estos los hay de varias categorías y, cosa rara, nunca surgen cuestiones de etiqueta ni jamás sale nadie resentido de aquella casa donde los obsequios rayan en la exageración: donde parece se adivinan los pensamientos, y donde nadie se mueve ni abre la boca sin encontrar un chino que le ofrezca tabaco, cerveza, dulces, ó le pregunte lo que desea para traérselo.

Y no son criados los que tal hacen, sino hombres que poseen medio millón de duros de capital y los cuales no se desdibujan de servir por sí mismos á los convidados.

En la planta baja del edificio, donde no penetré porque la aglomeración de gente desarrollaba una atmósfera asfixiante, estaba el servicio de la gente de baja estofa; allí comen y beben durante el día y la noche, los dependientes, criados y demás ciudadanos indios, mestizos y chinos que á la sombra de estos magnates medran y viven.

Al subir la escalera y dar vista á lo que aquí llaman la *caída*, que es una espaciosa antesala ó galería con vistas al patio, se descubre una larga mesa preparada con unos treinta cubiertos y en la cual abundan flores, dulces, entremeses, y artísticos centros: es la destinada á los indios y mestizos invitados.

Al posar la planta en el último escalón que dá acceso á la caída, dos indias, sentadas á ambos lados y elegidas entre las más gnapas, se levantan risueñas, ofre-

seguirle me levanté muy temprano y me marché hasta Trewavas.

“Un hombre puede cometer una mala acción por un amigo, pero jamás en provecho propio, y con seguridad que jamás permitieras hiciese por tí lo que hice esta mañana, No puedo decir que sea una acción digna de eternas alabanzas, ó digna de un caballero rebajarse á corromper á un lacayo... pero en obsequio tuyo, querido Carlos, estaba decidido á conocer por completo la verdad.

—¿Y cuál es la verdad?—preguntó Vigo haciendo un movimiento de impaciencia.

—La verdad.. que la señorita Olivia Varcoe es la más peligrosa de las mujeres.

—Y que yo soy un loco, ¿no es eso, Damerel?

Carlos Vigo se puso tan pálido al decir esto, y su voz reveló un dolor tan vivo, que su amigo no tuvo valor para continuar la conversación en aquel tono frívolo é indiferente que usó hasta entonces.

—Si estuvieses loco, querido Carlos, no te diría una palabra más, pero como toda la vida te tuve por un honrado y leal muchacho, déjame que te hable con ente-

ciendo en bandejas maqueadas, bullo, tabacos y cigarrillos: mientras tanto acude el Gobernadorcillo, los tenientes y principalía, apoderándose de bastones y sombreros, conduciendo al salón los que van llegando, y proveyendo á cada uno de un soberbio abanico, mueble indispensable de que ninguno carece, y el cual es de rigor conservar como recuerdo.

En esta habitación espaciosa, formando grupos junto á las ventanas para respirar mejor ó recostados en cómodas butacas, reciben los invitados el sin número de obsequios que el anfitrión les tiene preparados: pastas, dulces, licores, vinos de todas las marcas, cerveza, helados y cuanto apetecerse puede, ofrecen y sirven estos espléndidos chinos; y si algo más suculento se desea; una mesa preparada en lo que podemos llamar gabiñete, convida á sentarse en ella y pedir con franqueza verdaderamente primitiva, lo que cada cual apetece para consuelo de su estómago.

También las señoras acuden al salir de misa mayor, sin perjuicio de volver por la noche; y durante las primeras horas de la mañana es un entrar y salir, un comer y beber que no se explica haya cocina ni bodega capaz de abastecer tantos estómagos en tan poco tiempo.

Fáltame advertir que en esta fiesta el elemento europeo constituye mayoría; no así en las de mestizos é indios cuyas pocas simpatías hacia los hijos del celeste imperio le retrae de llevar sus mujeres é hijas á las que estos celebran: en justa compensación, nunca van los chinos á las de aquellos, viéndose siempre familias españolas en los salones de ambos.

ZURI.

Desde Buenos-Aires

(De nuestro Corresponsal)

Buenos-Aires, 4 Septiembre 1890.

SR. DIRECTOR:

Continúa avanzando terreno la nueva política en el interior de las Provincias, á medida que va llegando á ellas la onda de los acontecimientos que han agitado á la Capital de la República.

La renuncia de los gobernadores impopulares, la disposición de otros á aceptar la política conciliadora aconsejada por las circunstancias, va imprimiendo á los pueblos una nueva fisonomía y haciendo renacer la esperanza en un porvenir mejor.

En todo esto, se ha podido apreciar la influencia moderadora ejercida por la autoridad nacional, que no ha necesitado mover un solo hombre armado para mantener á los gobernantes y á los partidos dentro del orden y de la ley.

Esto es realmente consolador. La actitud serena pero firme del primer magistrado, era indispensable para traer á los gobiernos del interior á mejores ideas y para desarmar las exigencias y las pasiones de los partidos.

Esa doble consideración exija un equilibrio difícil de mantener. El Presidente no podía desconocer la independencia de los gobiernos ni los derechos de los pueblos, riñendo á la nación en nombre de la constitución y de las leyes.

Sin salir de sus justos límites, sin lastimar derechos ni susceptibilidades, sin desatender reclamos legítimos, ha sabido hasta hoy el Presidente contribuir á normalizar la situación en varios pueblos del interior.

La obra aun está incompleta, y no se duda de que todas las provincias irán conquistando, por su esfuerzo perseverante y tranquilo, el derecho de gobernarse á sí mismas, poniendo término á los abusos de la fuerza y acabando con los gobiernos electorales. Por imperfecto que sea todavía el mecanismo electoral, cada pueblo debe hallar dentro de sus propios elementos la solución de sus problemas políticos.

Ha empezado ya á debatirse en el Congreso el plan financiero del Ministro de Hacienda, habiéndose aprobado algunos de los proyectos que lo constituyen. Lo mismo pasará seguramente con los demás y en la próxima semana serán todos ellos leyes de la República.

Estos proyectos, que pasaron ayer á la revisión de la Cámara de Diputados y que quedarán sancionados en la sesión del lunes próximo son: uno autorizando una emisión de sesenta millones de pesos en billetes de tesorería; otro autorizando la venta de fondos públicos que garanti-

zan en parte la emisión del Banco Nacional, otro creando una comisión inspectora de la deuda municipal, y el último declarando la caducidad de las concesiones de ferro carriles que no hayan cumplido las condiciones impuestas.

El Ministro de Hacienda ha expuesto á grandes rasgos en el Senado los propósitos de que se halla animado el gobierno y ha sabido afirmar la confianza que se tiene en él. Todo debe esperarse del criterio moral con que deben ejecutarse los proyectos y del tacto que presidirá en las delicadas operaciones á que ellos se refieren.

Entre tanto, la plaza empieza á tranquilizarse. Hay un movimiento sostenido de baja en el metálico, signo de la confianza general, y de animación en el comercio y en las instituciones de crédito. Una voz de alarma que vino de la Plata, con motivo de un proyecto presentado en la legislatura, tardó menos en hacerse sentir que en ser sofocada.

Todo hace creer que la Provincia seguirá adelantando en el buen camino. El Banco de la misma ha empezado á ayudar eficazmente al mercado, haciendo fuertes descuentos.

El gobierno de Buenos Aires se propone conciliar su marcha financiera con los propósitos del ministro de Hacienda de la Nación.

**

En la Cámara de Diputados se ha presentado un proyecto de reforma electoral por el miembro de la misma Cámara doctor Molina.

Las principales modificaciones que el proyecto establece en el sistema electoral vigente consisten: en determinar que cada distrito electoral se divida en tantas circunscripciones como diputados envíe al Congreso; en prescribir la elección universal en lugar de la elección por lista; y en establecer que los electores sean llamados en alta voz por uno de los miembros de la mesa receptora de votos.

El proyecto pasó á informe á las dos comisiones de legislación y negocios constitucionales reunidas, habiendo dado dictámen favorable al proyecto con ligeras alteraciones la mayoría de los miembros de las dos comisiones expresadas.

**

La confianza que hasta ahora hay en el Gobierno y la fé en la poderosa vitalidad del país son las causas que infunden la creencia de que dentro de pocos años será dominada la crisis cuyos primeros síntomas aparecieron á mediados de 1888, y cuyo estallido se produjo en Septiembre de 1889.

La reacción favorable se ha hecho sentir principalmente en el premio del oro, cuya baja se ha acentuado aún más. Los valores mobiliarios, aunque abatidos, empiezan á presentar síntomas de mejora.

Las operaciones del último día del mes se efectúan después de presentadas las notas de la liquidación, pero no por esto dejan de tener con ella relación. Fluctuó el mercado entre 233 y 243; en remate se compraron 30.000 pesos á 242 y 241'50.

La relativa firmeza con que se hicieron las últimas operaciones el 29 de Agosto, hizo creer que al iniciarse en Septiembre las operaciones subiese algo más el premio del oro. Si bien el 1.º del actual abrió el mercado á 242 y se afirmó en seguida á 243, no pasó la primera hora oficial sin que se produjera un descenso hasta 237'50, cerrando en el último momento con operaciones á 235 para el día siguiente y á 234 para fin de mes.

El 2 del corriente abrió el oro á 234, bajó á 233 al contado, á 232 para fin de mes. No hizo la baja más camino, por el mucho pedido al contado, y reaccionó el mercado hasta cerrar muy firme á 236.

La entrada del papel-moneda que suelen tener las casas importadoras en los primeros días del mes ha coincidido esta vez con una baja considerable en el premio del oro (en relación con el premio de los primeros días de Agosto) y ha propendido á que muchas de ellas comprasen para tomar cambio y remesar fondos á Europa.

Males tan profundos como los que ha causado y causa la crisis no pueden desaparecer de la noche á la mañana; ni es dable que el oro baje ni en un día, ni en un mes, ni en un año de 320 á la par.

La baja del oro, para ser estable, tiene que ser lenta y gradual, porque así es y debe ser en el orden natural y lógico de las cosas. Después de bajas violentas de 15 á 20 0/0, hay las consiguientes reac-

ciones sin que por esto deje de prevalecer en el mercado la tendencia general de baja.

De V. aftmo. s. s. q. b. s. m.—L. P.

RENSEIGNEMENTS IMPORTANTS SUR LE PORT-FRANC DE

Sainte-Croix-de-Ténériffe

Sa situation géographique, rapportée au Méridien de Paris.

Latitude N. 28° 23' 30"

Longitude, 18° 25' 20" O de Paris

Des Pilotes

Sitôt qu'un bâtiment est signalé en vue gagnant le port, un pilote part à sa rencontre: son canot se distingue par un drapeau rouge portant le mot PILOTE en lettres blanches.

Des remorqueurs

Actuellement il y en a trois: l'Alianza, le Teide et le General Antequera. Au signal de petition du bord, quidoit être précisément l'adopté par le Code du Commerce International, ils prêtent vivement leur service, moyennant une faible retribution.

Du Mouillage

Les excellents conditions du port, que d'ailleurs est immédiat á la population permettent d'ancre á peu de minutes de distance du môle. Les seuls taxes á payer sont celles de l'embarquement et du débarquement des passagers et des marchandises.

De la visite sanitaire

Le directeur proposé se met en communication directe avec le bâtiment dès qu'il est mouillé, á n'importe quelle heure du jour et de la nuit s'il s'agit des paquebots faisant un service régulier. Le règlement de ce service est celui du Gouvernement espagnol.

De l'approvisionnement du Charbon

Il y a trois grands dépôts près de la plage; chacun á son môle particulier; leur stock est en somme d'environ 12.000 tonnes. Huit dépôts flottants d'une contenance de 120 á 130 tonnes fournissent facilement et avec prontitude ce combustible, á l'aide des remorqueurs. Ce service est si bien monté que l'on peut procurer á plusieurs bâtiments á la fois plus de mille tonnes par jour.

De l'aiguade

Elle est faite promptement par des cisternes flottantes munies de pompes, pouvant l'évacuer et embarquer de 25 á 30 mille litres par heure. L'eau douce fournie est excellente, á tel point, que les navires baleiniers l'ont conservé plus d'un an sans cesser d'être potable.

Du ravitaillement de vivres frais

On y trouve en abondance á des prix fort modérés, quantité de fruits et de légumes de diverses régions: des œufs frais, des volailles, du poisson exquis, des moutons, des pores, des vins secs, la fameuse malvoisie de Ténériffe, et bien d'autres articles. Il faut faire mention á part des beaux bœufs, dont les navires de guerre de toutes les nations s'approvisionnent, notamment les transports français en destination á Cayenne et á la Nouvelle Calédonie. Ténériffe fait aussi une exportation considérable á la Péninsule espagnole.

Cale Sèche

Elle est en construction et servira pour toutes sortes de navires, dès que les travaux de ce magnifique port se trouveront terminés; actuellement même les bâtiments peuvent s'y réparer avec la plus grande facilité.

Chantiers

Ils se trouvent sur la même plage que la cale sèche; on y á construit des navires de 500 tonnes, mais on pourrait sans difficulté les y construire d'un tonnage double. Cette plage attenante á la ville se trouve au centre même du port en construction et offrira par conséquent la sécurité et la plus complète.

Des Grues

Les opérations de charge et de décharge se pratiquent au moyen de grues très puissantes emplacedées sur le môle.

Des effets maritimes

Il s'en trouve un magasin complètement assorti sur le môle.

Des sémaphores

MM. Hamilton, & C.º représentants du Lloyd de Londres en ont établi un sur la montagne d'Anaga, au N. E. de la virle, et bientôt le gouvernement aura terminé un autre qui est déjà en construction.

Télégraphe

Sainte-Croix-de-Ténériffe, capitale de la province des Canaries, est aujourd'hui l'un des centres télégraphiques des plus importants; c'est de là que partent les cables directs de Cadix et celui du Sénégal et de la Côte O. d'Afrique, ainsi que ceux de Grande Canarie, Palma et Lanzarote. Outre ces cables il y a le projet d'un autre qui ralliera directement Ténériffe aux Antilles et á l'Amérique du Nord.

Anuncios preferentes

En el establecimiento de D. Elicio Lecnona, Castillo 25, se acaba de recibir de los Estados Unidos de América y se venden á precios módicos los acreditados específicos.

Sarzaparrilla de Bristol's.
Emplastos porosos de Alcock's.
Anacahuita (para afecciones de garganta y pecho)

Píldoras purgantes de Brandeht.
Pastillas para estirpar las lombrices.
Renovador para el cabello, que lo conserva y le da su primitivo color.
Licor y Pastillas del Dr. Laville, para reuma.

Por cuatro pesetas al mes se da clase alterna de Lengua francesa, por la noche.—Informarán calle de la Laguna, núm. 41. (2096)

Se alquila una casa con jardín en las afueras de esta Capital, donde dicen Salamanca. Razón, Iriarte, 4. (2172)

Se alquila la casa de reciente construcción, calle del Clavel, núm. 4.—Razon, Cruz Verde, 13 es critorio. (2144)

Se vende una casa de planta baja, con buenas condiciones, situada en la ciudad de la Laguna calle del Pino núm. 25.
Durán razón en el Bazar del Hotel del Sr. Camacho. (2196)

Vino puro, suave, cosechado en las costas del Sauzal, se vende al pormenor en el establecimiento calle de la Carrera núm. 25, de la Laguna, á 53 céntimos de peseta el litro.

Los que deseen cantidades mayores pueden dirigirse á la bodega de San Simón, en dicha pueblo del Sauzal, donde obtendrán rebaja en el precio. En la indicada bodega hay existencias de vinos viejos, en condición de ser enviados á cualquier clima, á precios equitativos. (2179)

To Let

On Lease or for the season, a comodions country house with garden and dependencies. It is beautifully situated on the road, this side, and near to Laguna. It has also adjoining large grounds for general cultivation and can be included in the rent to a desirable tenant.

For particulars apply to La Administración del DIARIO DE TENERIFE. 2180

Pectoral de Yerba Santa (Eriodytion Californicum)

Recomendado para el Asma, Catarro, Tos, Opciones y Constipados.
Farmacia de Suárez Guerra, San Francisco 17.—Santa Cruz de Tenerife. (1956)

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias de todas partes.

Adoptados de Real Orden por el Ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad, Porque curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tifus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros y úlceras del estómago, piroxiscon eruptos, fétidos.

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que sea la admiración de los enfermos.

Precios: En España, Caja grande, 3'50 pesetas Pequeña 2 pesetas.

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL:

Almería, Farmacia VIVAS PEREZ desde donde se remiten por correo á todas partes enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García y Sociedad Ibero-Universal y José Hernández Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur. En Sta. Cruz de Tenerife: en todas las principales farmacias y droguerías. (1938)
